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FECHA:MAYO 08 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Lo enamoraron para robarle” 

 
“Busca Hidalgo más empresas limpias”  

 “Van 4 mil mdp a infraestructura para el turismo”  

 “Aviadores de la SEPH, a trabajar: Joel Guerrero”  

 
“Ambiente Sano en 4 pueblos” 

 
“¡Bloque opositor!” 

 
“Docentes “aviadores” serán dados de baja”  

 
“CONFIRMA SEPH BAJAS” 

 
“Establece gobernador acuerdos con Profepa”  

 
“Zar tejió red de apoyo judicial” 

 
“Exigen seguridad miles en Morelos”  

 “Balean en Valle de Chalco al diputado federal del PRD   Ramón Montalvo” 

 “Arrastra la CFE boquete de más de $123 mil millones”  

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Zona Digital: Que los 34 mil 2747 pesos que gana al mes la Consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

Arminda Frías Austria no le son suficientes… (Redacción, página 03) 

Criterio-Analiza el INE con homólogos locales cambios en la legislación: El presidente del INE, Lorenzo Córdova, se 

reunió con 21 titulares de organismos electorales locales, incluido el presidente del IEE de Hidalgo, Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas, con quienes analizó el futuro de la reforma político-electoral, e hizo votos porque las leyes secundarias no 

sólo se aprueben con el máximo consenso, sino que estén “bien hechas”. En la reunión realizada en las instalaciones del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Córdova Vianello reiteró la apertura al diálogo y a la interlocución con los organismos 

locales, aunque opinó que la falta de normas secundarias plantea, por ahora, un escenario de falta de certezas. Córdova 

confió en que ese “escenario se resuelva pronto, con reglas bien hechas y con el máximo consenso posible”, para poder 

establecer mecanismos claros de interlocución con las autoridades electorales en cada uno de los estados. Lorenzo Córdova 

señaló que el INE y los organismos electorales locales deben aplicar correctamente la reforma y lleva r a buen puerto los 

procesos electorales federales y locales. En el encuentro, en el que estuvo presente el secretario ejecutivo del INE, Edmundo  

Jacobo, ambas partes se pronunciaron por establecer un diálogo continuo entre la autoridad nacional y las auto ridades 

estatales, así como una permanente colaboración para organizar los procesos electorales venideros. (Notimex, página 08)  

  

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/05/08/958100
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Gasta menos sol azteca en servicios: Destinó menos recursos el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

durante 2013 respecto a servicios generales, en total 187 mil 592 pesos; en contraste el Revolucionario Institucional (PRI) 

gastó 6 millones 726 mil 85 pesos y le sigue Acción Nacional (PAN) con un monto de 4 millones 73 mil 254 pesos, informó la 

Comisión de Auditoría y Fiscalización del Instituto Estatal Electoral (IEEH). Luego de que el Consejo General del IEEH avaló 

informes de Ingresos y Egresos por Actividad General de partidos políticos durante 2013, cabe destacar que el sol azteca 

ejerció 4 millones 648 mil 577.52 pesos, de los cuales 4 millones 124 mil 150 pesos fueron para tareas políticas como 

capacitación o formación de militantes. En tanto, para publicaciones en medios de comunicación otorgó más de 33 mil pesos, 

en propaganda institucional 42 mil 136 pesos y para suministros, 245 mil 405 pesos. Caso contrario del PRI, que informó 8 

millones 151 mil 146.24 pesos, de los cuales derrochó más de 6 millones de pesos en servicios generales. Llama la atención el  

rubro de comidas y eventos que señala un monto de 893 mil 200 pesos, en servicio telefónico de oficinas más de 1 millón 87 

mil pesos o más de 312 mil pesos en renta de celulares. El PRI despilfarró 671 mil 628 pesos en propaganda institucional y 

publicaciones para radio, televisión y prensa 235 mil 653 pesos. Respecto al apoyo de mujeres y cultura democrática, el 

tricolor destinó 386 mil 80 pesos. El PAN entregó documentación que ostenta un gasto de 4 millones 792 mil 671.38 pesos, 

también exhibió que más del 90 por ciento de recursos fue para combustibles, 1 millón 627 mil 874 pesos; más de 100 mil 

pesos en comidas, otros 200 mil pesos entre telefonía en oficinas, tarjetas para celulares, servicios de agua, infracciones y  

televisión por cable. Además del PRI y PAN otras cúpulas otorgaron más recursos en servicios generales, como Nueva Alianza, 

1 millón 895 mil 569 pesos o Partido del Trabajo, 1 millón 632 mil 233 pesos. Movimiento Ciudadano 994 mil 840 pesos y 

finalmente, Partido Verde Ecologista de México 607 mil 701 pesos. (Rosa Gabriela Porter, página 04)  

Crónica-Selecciona IEEH para parlamento: Celebran convenciones distritales para elegir a niños legisladores que 

asistirán al Tercer Parlamento Infantil 2014, los integrantes del Consejo General del Instituto Estatal electoral (IEEH) acuden 

a cabeceras para efectuar el proceso comicial en los respectivos planteles educativos. La segunda etapa para el Parlamento 

Infantil 2014 incluye la instalación de Convenciones Distritales, entre 6 y 13 de mayo. Cada escuela seleccionó a un alumno 

para participar, estos estudiantes expondrán un tema específico, ya sea: violencia en escuela, discriminación, alimentación 

saludable, migración, medio ambiente y tecnologías de la información. Enseguida realizan convenciones distritales, donde 

asisten representantes escolares, previamente inscritos en oficinas del IEEH o Congreso. Según la convocatoria emitida por la 

Comisión de la Niñez, Juventud, Deporte y Familia, el Colegio Electoral estará conformado por dos representantes del IEEH, 

Poder Legislativo, Secretaría de Educación Pública, Comisión de Derechos Humanos estatal, DIFH y Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación. Resultarán electos legisladores infantiles en Convenciones Distritales en proporción con la 

convocatoria publicada: tres alumnos que representen a Pachuca Oriente, Tulancingo y Huejutla; dos originarios de Pachuca 

Poniente, Tula, Tepeji, Tenango, Tizayuca y Actopan y uno por el resto de distritos. (Rosa Gabriela Porter, página 04)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Reprocha líder de Nueva Izquierda en Hidalgo las maniobras de Cárdenas: Luciano Cornejo Barrera, líder 

de Nueva Izquierda (NI) en Hidalgo, señaló que Cuauhtémoc Cárdenas quiere regresar a viejas prácticas, de las cuales el PRD 

ha venido huyendo, como la imposición de candidaturas y listas plurinominales, integración del CEN y de los órganos de 

dirección en los estados. Cornejo Barrera dijo que no respaldaría una eventual candidatura de Cárdenas ya que desde su 

punto de vista “hay excesos” de su parte que no abonarían a la democracia del partido. “Todo mundo tiene derecho a apoyar 

a quien quiera; sin embargo muchos creemos que hay un exceso por parte de Cuauhtémoc Cárde -nas en su pretensión de 

dirigir el partido”, señaló Cornejo. Por ejemplo, dijo, quiere decidir la integración del  Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 

PRD, así como a los que dirigirán los comités estatales y, quienes conformarán las candidaturas y las listas plurinominales ( en 

el caso de las diputaciones) para las elecciones. “Me parece que hemos corrido de eso y no creo en un solo hombre, sino en 

las instituciones para fortalecerlas. Lo más importante es que el PRD sea institucional de a de veras y tendremos que 

despojarnos de ese tipo de actitudes que pudieran dañar la imagen del partido”, señaló Cornejo Barrera. Ab iertamente dijo 

que respaldará a Carlos Navarrete para que llegue a dirigir al PRD “pues soy de Nueva Izquierda”, por lo que una posible 

candidatura de unidad a favor de Cárdenas no la ve posible. “Creo que el partido tiene un problema que tiene que resolver de 

fondo. Tenemos que ir buscando la forma de hacer política distinta, de que los acuerdos no se den en función de las 

expresiones que mucho han afectado la vida partidaria y tenemos que ir viendo qué tipo de partido queremos para 

mantenernos de „manera  estelar‟ en la vida política del país”, señaló Cornejo. Hasta el momento los aspirantes a dirigir el PRD 

son Carlos Navarrete, Cuauhtémoc Cárdenas, Carlos Sotelo y Marcelo Ebrard; estos últimos han manifestado sus intenciones 

de cerrar filas en favor de Cárdenas en caso de que decida participar. (José Antonio Alcaraz, página 08)  
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El Reloj-Exhorta Crespo Arroyo a militancia y consejeros trabajar a favor de las comunidades: Ricardo Crespo 

Arroyo, líder del PRI en Hidalgo exhortó a la militancia y los consejeros políticos a que acudan a las comunidades y 

emprendan un trabajo coordinado con la población en pro de su bienestar. Lo anterior previo a la toma de protesta del 

máximo órgano colegiado de Tepeapulco, en Ciudad Sahagún, en donde dijo que “servir al pueblo, hacer el bien y abanderar 

las causas sociales son las acciones que simbolizan las siglas del PRI”. El líder del tricolor además motivó a mantener su 

compromiso con el Revolucionario Institucional para que desde su trinchera, en unidad y con su esfuer zo saquen adelante a 

México e Hidalgo. “Ser priísta es un orgullo y quienes estamos al frente de una responsabilidad damos resultados”, afirmó la 

diputada local por el Distrito XI con cabecera en Apan, María Gloria Hernández Madrid. Dijo que Enrique Peña Nieto, 

presidente de la República asumió un papel trascendental para la historia de México, ya que ha logrado posicionarlo 

nuevamente a nivel internacional. Además, el líder del Comité Municipal José Augusto Jasso Aboites reconoció la valía de las 

mujeres y los hombres que con su actividad en cada sección consiguieron cosechar los triunfos que engrandecieron a 

Tepepulco y que le permiten caminar de la mano del priísmo. Por su parte, el priísta Manuel Montaño invitó a sus integrantes 

a reflexionar en torno a que éste es claro ejemplo de la recompensa por su lealtad al partido; luego clausuró el acto 

protocolario en presencia de Rodolfo Hinojosa Fernández y Tomás Ferrera Martínez, secretarios de Organización y de 

Finanzas del Comité Directivo Estatal, respectivamente, la diputada local suplente por Apan Carolina Ruiz Martínez; Héctor 
Fragoso Ortiz, enlace municipal; así como el delegado distrital Enei Ramos Estrada. (Yina Bautista, página 06) 

Milenio-Pide Ricardo Crespo a priistas mantener compromiso social: (Redacción, página 11) 

Síntesis-Crespo pide trabajar por el priismo: (Jaime Arenalde, página 04)  

El Reloj-Prevén ruptura en el PA N nacional: El "encono y pasión" que ha generado la renovación de la dirigencia 

nacional del Partido Acción Nacional (PAN) podrían llevar a una ruptura al panismo, afirmó Juan José Rodríguez Prats, panista 

de renombre, quien respalda la fórmula de Ernesto Cordero y Manuel Oliva.  A 12 días de elegir al presidente nacional del 

blanquiazul existe "encono y pasión", por ello, hizo un llamado a los panistas a preservar la unidad y la mesura en estos 

últimos días de campaña, reto que los fortalecerá de cara a las elecciones de este año y del 2015. El también ex diputado 

federal pidió madurez a todos los panistas para aceptar el resulta-do del próximo 18 de mayo, toda vez que dijo "Hay una 

seria preocupación por los panistas auténticos por lo que pueda pasar, y no tengo duda que están confrontado los proyectos, 

hay encono y ya ha habido pasión, entonces tendremos la madures para buscar la concordia y lavar las heridas para que 

estas cicatricen, esta mucho en juego". Agregó que la elección del próximo 18 de mayo, en donde participarán alrededor de 

22C) mil militantes activos del PAN, plantea muchos dilemas: "si en verdad salimos unidos o si salimos dañando a una 

institución que ha dado mucho a México". Durante la conferencia de prensa, Rodríguez Prats, acusó que cuando Gustavo 

Madero estuvo al frente del CEN del PAN, cometió muchas equivocaciones por lo que "no considero prudente su reelección". 

Por el contrario, aseguró que Cordero y Oliva representan "una esperanza" para el panismo.  (Verónica Ángeles, página 

06) 

El Reloj-Avanza integración de comisiones distritales de MC:  Álvaro Miranda Pineda, ingente interino del partido 

Movimiento Ciudadano, informó que hasta la fecha llevan un 70 por ciento de comisiones operativas distritales "armadas", 

esto con miras a la renovación de la dirigencia estatal del instituto político. Entrevistado por este medio de comunicación, el 

líder del partido naranja expresó que "como todo proceso interno, como en todos los par tidos  políticos hay jaloneos, 

acomodos, y se rema contra corriente", no obstante, se ha logrado avanzar en la integración de las 18 comisiones operativas 

distritales, mismas que deberán estar listas a más tardar en julio. Miranda Pineda aclaró que ese 70 por ciento de avance no 

sólo es en "papel", sino realmente se trata de grupos de personas que están dis puestos a trabajar con Movimiento 

Ciudadano", al tiempo, agregó que esta actitud se debe a que desde que llegó a la presidencia del partido se buscó la 

cercanía con todos los simpatizantes y funcionarios municipales, situación que la pasada dirigente "había dejado en el olvido". 

Pese a tener hasta el mes de julio para concluir el trabajo de armar comisiones operativas, el dirigente del partido del águila 

manifestó su intención de terminarlo en este mes de mayo, a efecto de que haya tiempo para que la Coordinadora Nacional 

revise las listas, las apruebe y una vez aprobadas les tome la protesta de ley, para que sean el conducto para elegir a los 

nuevos integrantes de la coordinadora estatal. Sobre las comisiones operativas que ya están armadas, dijo que se encuentran 

la de Tula, Huichapan, Huejutla, lxmiquilpan, Tizayuca, y Tulancingo, entre otros.  (Verónica Ángeles, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Darán 4 mil mdp a Pueblos Mágicos: La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y la 

Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proespa) firmaron un convenio de colaboración en materia de Auditoría 

Ambiental, además de signar un acuerdo por el cual los cuatro Pueblos Mágicos del estado se incorporan al Programa 

Nacional de Auditoría Ambiental y recibirán 4 mil millones de pesos para infraestructura turística. En presencia de Guillermo  

Haro Bélchez, procurador federal de Protección al Ambiente, de funcionarios de los tres  niveles de gobierno, así como de 

empresarios, el gobernador Francisco Olvera Ruiz resaltó que  la incorporación de la entidad a estos programas implica el 

compromiso de conservar, difundir y promocionar el patrimonio cultural y los recursos naturales de l os hidalguenses. 

Teniendo como sede el pintoresco municipio de Mineral del Monte, el jefe del Ejecutivo reconoció el valor y compromiso de 

las empresas que recibieron “Certificados de Industria Limpia”, ya que son ejemplo de compromiso con la naturaleza, 

enfatizó. Indicó que la entidad, al cumplir con normas ambientales, genera un desarrollo sustentable y mejora la calidad de 

vida de sus habitantes. Francisco Olvera externó que los retos del cuidado al medio ambiente exigen pasar de acciones 

correctivas a educar en la prevención, mediante la cultura de la denuncia ambiental; lo anterior, acompañado de los 

presidentes municipales de Huasca, Mineral del Chico, Mineral del Monte y Huichapan; Blanca Juárez Mora, Guillermo 

Hernández Morales, Camilo Nava Rosales y Fernando Jiménez Uribe, respectivamente. El mandatario puntualizó que Hidalgo 

respalda y atiende las políticas implementadas por el presidente Enrique Peña Nieto, para hacer de México, un país verde y 

ecológico. Finalmente el gobernador Olvera informó que los municipios de Acaxochitlán y Villa de Tezontepec, buscan ser 

nombrados también pueblos mágicos, esto con el esfuerzo de sus autoridades municipales y con el respaldo de su 

administración. En su oportunidad Guillermo Haro, explicó que con la firma de estos convenios se garantizará el cuidado del 

medio ambiente, a través de inspecciones y auditorias, al tiempo que reconoció a las empresas comprometidas con el entorno 

natural, así como las acciones que ha emprendido el gobernador al respecto. El funcionar io federal, recalcó que el país 

requiere de un crecimiento sustentable para lograr un mejor desarrollo social, de ahí que destacó la importancia de la 

coordinación que debe de existir entre la sociedad y el gobierno, para fomentar las denuncias del mal cuidado al ambiente y 

protegerlo para un mejor futuro. “Los certificados de calidad son el resultado del proceso voluntario para que cumplan con la  

legislación ambiental”, finalizó el funcionario”. Por su parte, Mario Viornery Mendoza, delegado federal de la Profepa, detalló 

que con la firma de estos convenios, mejorarán los procesos de competitividad y sustentabilidad en el estado, a través de una  

justicia ambiental equitativa. “No se entiende el acceso a la justicia ambiental, sin la coordinación de los tres  órdenes de 

gobierno”, aseguró el delegado. Posterior al evento, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, acompañado del procurador 

federal del medio ambiente,  y una comitiva, se trasladaron al módulo de información de la Profepa, instalado en el jardín 

principal de Mineral del Monte, en donde brevemente les expusieron cómo se debe realizar una denuncia ambiental. 

Empresas certificadas Durante la firma del convenio se entregaron 10 certificados a empresas de la entidad como parte del 

Programa Nacional de Auditoría Ambiental. Las empresas que recibieron certificación de Industria Limpia fueron: Pemex gas y 

Petroquímica terminal de distribución de gas licuado Tepeji; Procter and Gamble Manufactura DSLR Tepeji; Industria 

Ebroquimex y Fashionrose. De igual forma recibieron certificación de calidad ambiental: CFE, sub-área de Transmisión 

Poniente, Garza Gas de Hidalgo y Sonigas; la empresa Salud por Agua de Vito, recibió la certificación de calidad ambiental 

turística. Al evento también acudieron Federico Vera Copca, delegado de la Semarnat en Hidalgo; Honorato Rodríguez Murillo, 

secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo; José Salvador Aguilar Rivera, procurador del Medio 

Ambiente; así como la diputada federal Emilse Miranda Munive, además de los legisladores locales Rocío Tello Zamorano y 
Leonardo Pérez. (Redacción, página 08) 

Criterio-Buscan certificar a la industria como limpía: (Ignacio García, página 04)  

Crónica-Concreta JFOR acuerdo para pueblos mágicos con Profepa: (Alberto Quintana, pág ina 03) 

El Reloj-Cuidarán en materia ambiental a Pueblos Mágicos de Hidalgo: (Sergio Juárez, página 03)  

Síntesis-Integran 4 municipios a auditoría ambiental: (Tania Monroy, página 03)  

Milenio-Incluyen a Hidalgo en programa federal para aeropuertos:  Luego de que el gobierno federal asignara 

presupuesto a proyectos aeroportuarios a través del Plan Nacional de Infraestructura, fue publicado en el Diario Oficial de l a 

Federación (DOF) el Programa Institucional de Aeropuertos y Servicios Auxiliares 2013-2018, el cual incluye el compromiso 

presidencial 079, “aviación general para Hidalgo”, con un presupuesto de mil 88 millones de pesos. El documento señala que 

la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a través de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA)  es responsable de 

atender y dar seguimiento a seis Compromisos Presidenciales, una Instrucción Presidencial y tres Proyectos Estratégicos. 

Respecto al caso de Hidalgo, no especifica si que se trata de la construcción de una nueva base aeroportuaria, en qué zona 

se edificará ni de qué tipo será: civil o comercial, sólo refiere que el objetivo es consolidar la aviación general en esta r egión. 

Recientemente, la diputada federal Mirna Hernández Morales  dijo que podría ser sólo la sustitución del actual aeropuerto 

Juan Guillermo Villasana de Pachuca, cuyas condiciones de seguridad, por la conurbación de la zona en la que se ubica, han 
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ido en detrimento en los últimos años. La legisladora también dio a conocer que buscan un predio,   “que puede ser alguna 

área de Tulancingo  u otra de Tizayuca” para la edificación del proyecto aeroportuario, ya que los terrenos que el gobierno 

estatal había destinado para este fin, que adquirió con deuda pública en el sexenio de Manuel Ángel Núñez Soto, ahora son 

destinados para la edificación de la Plataforma Logística (Platah).  Los otros compromisos presidenciales son el 164: 

Modernizar el Aeropuerto de Chetumal,  el 183: Terminar y poner en marcha el aeropuerto de carga de Nuevo Laredo, el 210: 

construir un aeropuerto en la región del Itmo, el 251: rehabilitar y modernizar el aeropuerto de Atlangatepec, Tlaxcala, y el 

220: Modernizar el aeropuerto El Lencero de Jalapa. El proyecto de aviación en Hidalgo es en el único que la SCT no 

especifica qué tipo de acción emprenderá, además en el que menos abunda en el documento publicado en el DOF. (Axel 

Chávez, página 13)  

Milenio-Sergio Baños Rubio, nuevo presidente d la Coparmex: El pasado martes 6 de mayo, el empresario Sergio 

Baños Rubio, recibió el nombramiento como presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en 

Hidalgo, luego de contender por el puesto con Rosana Castañeda Lugo y Abelardo Flores Rueda. Entre los objetivos 

planteados en campaña por el nuevo titular de la Confederación, está la reincorporación como socio de Grupo Pachuca; el 

fortalecimiento de las comisiones de Coparmex para mejorar su representatividad y la vinculación con la administración 

pública estatal. Además contempla la activación de la economía estatal a través de ramos como el T urismo y Metalmecánico, 

así como la constitución de una red de negocios que permita compartir experiencias a los empresarios hidalguenses. El 

empresario, a través de su cuenta de twitter @sergiobanosr, al momento ha recibido muestras de apoyos, entre las que 

destaca la del presidente municipal de la ciudad de Pachuca, Eleazar García Sánchez: “En esta nueva etapa que inicia 

Coparmex Hidalgo extiendo mi mano y abro las puertas de Casa Rule al diálogo y colaboración empresarial”. Baños Rubio, 

durante el periodo 2014- 2016, contará con el apoyo de los consejeros Rubén Muñoz Romero, Patricio Arriaga Alarcón, Sergio 

Islas Alatorre, Guillermo Sánchez Téllez, María Guadalupe Vázquez Moran, José Luis Vargas Coronel y Roberto Chrisitan 

Jaramillo Ramírez. También le apoyarán Daniel Bernal Huesca, Sofia Muñoz Villegas, Horacio Mejía Pesquera y Luis Raúl 

Orgaz Zamora. El titular de Grupo Oport reemplaza en el puesto a Javier Vázquez Coria, quien en entrevista   posterior 

destacó que el principal reto para la nueva administración será el acrecentar el número de socios, mantenerse como líder de 

opinión y las finanzas sanas del organismo empresarial. El ex dirigente empresarial expresó que entre las acciones que deja 

pendientes está la conformación de más comisiones de trabajo y la participación en un mayor número de políticas públicas. 

Vázquez Coria recibió la presidencia de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) con 136 afiliados y la 

deja con 270. “El organismo se ha consolidado como líder de opinión a nivel nacional y estatal, al expresar el punto de vista  

de sus afiliados sobre temas que afectan a toda la sociedad”, puntua lizó. Se debe destacar que la elección de Baños Rubio se 

realizó según los estatutos que rigen a la Confederación. Finanzas sanas  El presidente saliente de Coparmex, Javier 

Vázquez Coria apuntó que el organismo se dirige a incidir de forma directa en la economía del estado. El empresario, que 

terminó el martes su periodo de tres años frente a la Confederación sostuvo que siempre siguió estrictamente los estatutos y 

puntualizó que el organismo patronal es “sumamente sólido financieramente hablando, no dependemos de nadie en ese 

sentido y eso nos da autonomía en muchos aspectos”. Por lo anterior, señaló, el presidente recién nombrado recibirá una 

infraestructura y estructura adecuadas que le permitirán hacer sus actividades de representación sin preocuparse en absoluto 

por el tema del dinero. Vázquez Coria reiteró que la realidad de finanzas sanas que hoy vive Coparmex se basa en el cobro 

de  una anualidad, lo que cubre el arrendamiento de instalaciones y la oferta de servicios de consultoría, entre otros temas , 

entonces “no pedimos donativos sino un intercambio de servicios, pues ellos reciben beneficios por su aportación”. (Giselle 

Acevedo, página 30) 

Criterio-Sergio Baños Rubio sustituye a Javier Vázquez Coria en Coparmex Hidalgo: (Yuvenil Torres, página 

22) 

Criterio-Analiza el INE con homólogos locales cambios en la legislación:  El presidente del INE, Lorenzo Córdova, se 

reunió con 21 titulares de organismos electorales locales, incluido el presidente del IEE de Hidalgo, Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas, con quienes analizó el futuro de la reforma político-electoral, e hizo votos porque las leyes secundarias no 

sólo se aprueben con el máximo consenso, sino que estén “bien hechas”. En la reunión realizada en las instalaciones del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Córdova Vianello reiteró la apertura al diálogo y a la interlocución con los organismos 

locales, aunque opinó que la falta de normas secundarias plantea, por ahora, un escenario de falta de certezas. Córdova 

confió en que ese “escenario se resuelva pronto, con reglas bien hechas y con el máximo consenso posible”, para poder 

establecer mecanismos claros de interlocución con las autoridades electorales en cada uno de los estados. Lorenzo Córdova 

señaló que el INE y los organismos electorales locales deben aplicar correctamente la reforma y llevar a buen puerto los 

procesos electorales federales y locales. En el encuentro, en el que estuvo presente el secretario ejecutivo del INE, Edmundo  

Jacobo, ambas partes se pronunciaron por establecer un diálogo continuo entre la autoridad nacional y las autoridades 

estatales, así como una permanente colaboración para organizar los procesos electorales venideros. (Notimex, página 08)  
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Criterio-Prioriza José Antonio Rojo unidad del PRI en Hidalgo: El diputado federal José Antonio Rojo García de Alba 

descartó la posibilidad de que el grupo Huichapan pudiera presentar algún candidato a la dirigencia estatal del PRI. Rojo 

García de Alba precisó que se debe privilegiar la unidad en torno al gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, y del 

presidente tricolor en la entidad, Ricardo Crespo Arroyo. Cuestionado por Criterio, Rojo apuntó: “Creo que Crespo tiene 

todavía un panorama largo por delante, mi posición está en torno al presidente Ricardo Cres po, con él estamos y a él lo 

apoyamos”. “Yo creo que tenemos que salir  unidos, juntos todos para que el partido esté con un buen panorama de 

desarrollo hacia adelante, hay un liderazgo del gobernador Olvera que hace punta aquí y con él vamos a ir”, dijo el diputado. 

No obstante, consideró “quien llegue, nos llame a todos, tenga apertura como la ha tenido Ricardo Crespo, hacia adelante, 

eso es lo más importante”. José Antonio Rojo puntualizó que el panorama del partido tricolor en el estado es promisorio. “Veo 

un partido que se está reestructurando, que tiene una muy buena plataforma política y un partido que tiene liderazgo en la 

presencia de Francisco Olvera, desde luego requiere como todos los partidos buenos cuadros, el PRI los tiene, tiene que 

seleccionarlos y en función de eso creo que el partido seguirá teniendo un buen panorama en el estado”. concluyó Rojo. 

(Emmanuel Rincón, página 08)  

El Independiente-Descarta Olvera hospital general previsto en el PNI:  l gobierno de Hidalgo descartó la construcción 

del hospital general previsto en el Plan Nacional de Infraestructura (PNI), los recursos etiquetados serán aplicados al de 

especialidades y el general de Tulancingo. El documento que presentó el Ejecutivo federal la semana pasada contempla en el 

rubro de salud para la entidad, la construcción de un nuevo nosocomio general para atención de segundo nivel. El proyecto 

establece inversión federal de mil 548 millones de pesos. Contaría con 86 consultorios, 129 camas censables, 45 transitorias y 

seis quirófanos. Sin embargo el gobernador Francisco Olvera aclaró que no habrá nuevo hospital, sino retomarán los dos 

pendientes: el de especialidades en Pachuca y el general de Tulancingo. Dijo que sigue en pie la posibilidad que el Instituto 

Mexicano de Seguro Social (IMSS) retome la construcción del nosocomio de especialidades, ante la falta de capital del estado  

para concluir la obra. “Para retomarlo el IMSS necesita dinero, lo que hace el Plan Nacional de Infraestructura es fijar 

números duros, generales, después viene el detalle de cómo aplicarlo.” En entrevista hace unos días al término de una 

convivencia con trabajadores de la construcción, indicó que apenas conocieron los proyectos fijados en el PNI para Hidalgo, 

que serán analizados desde el punto de vista financiero junto con la Secretaría de Hacienda. El Plan Nacional de 

Infraestructura 2014-2018 presentado por el presidente Enrique Peña Nieto contempla inversión de 203 mil 913 millones de 

pesos en más de 20 proyectos para Hidalgo, en los rubros de comunicaciones, energía, agua, salud y turismo. El programa 

contempla dos de los cinco compromisos presidenciales en el estado, el de aviación general del aeropuerto, con presupuesto 

de mil 88 millones de pesos; y modernización de la carretera Pachuca-Huejutla, con mil 900 millones disponibles. Enmarca 

también el libramiento Ixmiquilpan con mil 100 millones de pesos. Además del proyecto para uso eficiente de la energía en la 

refinería Miguel Hidalgo, con capacidad financiera de 485.4 millones de pesos, entre otras acciones.  (Gerardo Neria, 

página 03) 

El Independiente-Corresponde a municipios difundir nóminas: Elorduy: Corresponde a los municipios difundir sus 

nóminas, luego que la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) negó dicha información, consideró el presidente de la junta de 

gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy. Aunque hay alcaldías que no tienen página de Internet para publicar sueldos  

de sus funcionarios y evitan detallarlos en el Periódico  Oficial de Hidalgo, lo que impide saber cuánto gastan en nómina. El 

legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) contestó que autoridades tienen que “darle mayor transparencia a la  

actividad pública. “Es una etapa en la que tenemos que darle a la ciudadanía toda la información. Además es útil, no hay 

nada que esconder, es un camino relacionado con cultura y convicción de expresarle al pueblo como se manejan los recursos 

de las instituciones públicas”. Tan solo por poner un ejemplo, presidencias municipales de Tepehuacán, Apan, Cuautepec, 

Tepeapulco, Tlahuelilpan y Tula publican su Ley de Egresos pero evitan detallar salarios. Pacula no especifica cuánto gana su  

alcalde. La ASEH que dirige Rodolfo Picazo Molina negó dar a conocer las nóminas de las 84 presidencias municipales con el 

argumento de que son información reservada, ya que forman parte de la cuenta pública 2014. 

A través de petición de información, este diario solicitó al organismo proporcionar las nóminas de las alcaldías del actual a ño, 

derivado de los informes trimestrales que deben entregar. La ASEH argumentó que “la información es reservada en su 

totalidad”, pues forma parte de la cuenta pública. “La información que solicita es responsabilidad única y exclusiva de los 

municipios, toda vez que son quienes la formulan y resguardan”, aseguró el organismo que ha criticado que los alcaldes no 

respetan topes salariales recomendados por el Congreso. (Víctor Valera, página 05) 

  

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=235740
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Primera hora será gratis en plaza de Zona Plateada: Según el alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez, a 

través de una notificación hecha por el ayuntamiento a los administradores de Plaza Galerías para reunirse en un máximo de 

72 horas y dirimir el tema del cobro del estacionamiento de esta zona comercial, sostuvieron una reunión para llegar a un 

acuerdo, que derivó en otorgar la primera hora gratuita y a partir de la segunda hora un pago de 10 pesos. Lo cual refleja 

que las diversas reacciones expresadas en redes sociales y en diferentes espacios públicos de la capital, derivaron la reunión 

entre autoridades municipales y propietarios del estacionamiento de la plaza: a partir del día jueves 8 de mayo implementará 

lo acordado con el munícipe capitalino. “Recodamos que la Plaza Galerías cuenta con un amparo que lograron en la 

administración anterior en función de este tema, legalmente nosotros no podemos hacer algo al respecto, sin embargo con 

buen diálogo y voluntad se logró el acuerdo de eliminar la condición de un monto de consumo para poder sellar el boleto, se 

otorgará una hora gratis en el estacionamiento y se logró una reducción de la tarifa a 10 pesos a partir de la segunda hora”.  

Considerando las condiciones legales y diversos factores que inciden directamente en este tema, Eleazar García se reunirá con 

los regidores del ayuntamiento para analizar el caso y se pueda establecer lo acordado de manera reglamentaria, a su vez 

hace un llamado a los representantes de las diversas plazas de la capita l para homologar los criterios de cobro. (Milton 
Cortés, página 22) 

El Independiente-Alcaldía cede ante Galerías: automovilistas pagarán una hora de estacionamiento: 

(Redacción, página 07) 

El Sol de Hidalgo-En Galerías, la primera hora es grat is: (Erwin Reyes, página 02A) 

Plaza Juárez-Acuerdo: Plaza Galerías acepta dar una hora gratis de estacionamiento: (Redacción, página 03A)  

Síntesis-Dará Galerías una hora gratis en su estacionamiento: (Tania< Monroy, página 02)  

Uno más Uno-Pese a amparo, ayuntamiento y plaza comercial logran acuerdo: (Redacción, página 07)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto…  

Estacionamientos Comerciales: El negocio de los estacionamientos concesionados en áreas comerciales y plazas en 

Pachuca se ha convertido en un asunto turbio y de desobediencia a la autoridad. Me refiero a que si un ciudadano común y 

corriente ofrece un servicio particular al público en general y lo hace desde la ilegalidad, sin respeto a las normas y 

reglamentos que rigen las actividades de su ramo en la ciudad, estará no sólo violentando la normatividad sino fomentando 

las prácticas ilícitas que terminan, generalmente, en acciones de corrupción y delitos. El asunto no es menor e implica a la 

mayoría de habitantes de la capital hidalguense, pues son en su mayoría usuarios de estacionamientos en plazas comerciales, 

tiendas de autoservicio y zonas de flujo social y pagan por un servicio que se está cobrando de forma irregular o no 

establecida de forma transparente. De acuerdo con el Reglamento de Establecimientos Mercantiles y Espectáculos Públicos 

del ayuntamiento de Pachuca, aprobado y actualizado en el pasado trienio municipal con la entonces alcaldesa Geraldina 

García Gordillo, el cobro de estacionamientos comerciales, públicos y privados es regulado por la autoridad local y por ende,  

sus tarifas y formas de cobro deben ir en congruencia y consenso con la ciudadanía. De acuerdo con el ar tículo 13 del 

ordenamiento: “Los giros  mercantiles clasificados como estacionamientos serán aquellos que  proporcionen el servicio de 

alojo y resguardo de vehículos automotores”. En este entendido y en su anexo II, se indica que estos espacios fueron 

construidos con motivo de la actividad comercial de uno o varios giros, los cuales deben otorgar a sus clientes el servicio con 

gratuidad condicionada. “Estos deberán contar con la licencia respectiva y operarán con las tarifas que sean autorizadas para 

tal efecto”, reza el reglamento. Es decir, que las plazas comerciales en Pachuca deben ofrecer de forma obligatoria una 

gratuidad condicionada que se refiere a una o dos horas de cortesía con la compra o consumo respectivo, o con el pago de 

servicios que se ofrezcan en algunos sitios con estacionamiento. Tras el descontento social por las medidas tomadas por la 

plaza comercial más grande e importante de Pachuca, de retirar las dos horas de gratuidad a sus clientes y de incrementar 

los costos, el alcalde de Pachuca, Eleazar García, tuvo que renegociar las condiciones de dichas estipulaciones, quedando en 

una hora de gratuidad, 10 pesos por hora a partir de los 60 minutos y así en adelante. Aunque continúan negándose a acatar 

el reglamento de forma completa como estacionamiento particular concesionado, los de las plazas y centros comerciales 

tendrán que pensar de nuevo su forma de operación pues están a poco o nada de caer en manos de las sanciones de 

Profeco, de supervisiones municipales y de la intervención estatal en la que podrían salir mal librados pues tampoco cumplen 
con responsabilizarse por los autos, ni garantizan higiene y servicios de tránsito y vialidad, como lo marca la ley.  

 (Eduardo González, página 03).  
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Plaza Juárez-Alfil negro…  

 

CIUDA D MUJER Y LA CASA DE LA MUJER HIDALGUENSE SON LAS DOS GRA NDES OBRAS DE LUPITA ROMERO  

La señora GUADALUPE ROMERO DE OLVERA Presidenta del DIF Hidalgo ha iniciado dos obras fuertes en favor de las 

mujeres, que serán sin duda alguna su herencia como cabeza visible de la solución de los problemas que encaran las mujeres 

de nuestro estado y que requieren de acciones de fondo, como son La Ciudad Mujer que se edificará en Tula y La Casa de la 

Mujer Hidalguense que arrancó, hace unos días, en un área de dos mil metros cuadrados, en el pachuqueño Bulevar Colosio. 

LA CASA DE LA MUJER HIDALGUENSE que sigue en el mismo lugar donde nació, hace más de 50 años, vive momentos 

difíciles porque el edificio no es funcional para atender a sus más de 500 alumnas, aparte de  que requiere con urgencias de 

más espacios para poder ofrecer la atención adecuada a quienes acuden a esta casa en busca de capacitación. Seguramente 

movida por ello, en la última graduación de sus alumnas, la señora Guadalupe anunció que la Casa de la Mujer Hidalguense 

tendría nueva casa y que para ello el gobierno del estado donaría el terreno y el voluntariado y damas voluntarias tocarían 

puertas para buscar el dinero para construir la casa. No hay que olvidar que esta casa imparte formación en bachille rato con 

carrera técnica, secretariado, puericultura, asistente educativo, así como cursos sabatinos para amas de casa, como belleza, 

educación inicial, computación e inglés. Desde luego no es una obra barata, pues nada más la infraestructura puede alcanza r 

unos 35 millones de pesos y el equipamiento otros 15, lo que habla de una obra que requiere cuantiosa inversión, pero que 

es de indudable beneficio. Contaría según se sabe, con salones, auditorio, laboratorio, área administrativa, canchas y zona de 

descanso. Esta obra es una realidad, porque está iniciando y avanza a pasos agigantados, efectivamente en el Bulevar 

Colosio. Será una de las obras por las cuales la señora Guadalupe Romero será récordada en el estado y seguramente de las 

acciones que definan su paso por el encargo que tiene la oportunidad de tener en sus manos y que con este tipo de 

decisiones le da sentido de permanencia en la memoria colectiva. La otra obra importante es: CIUDAD MUJER Nace como una 

propuesta para atender de manera integral y ordenada a la mujer, particularmente a las madres solteras de Hidalgo en los 

temasde salud, sicológico, jurídicos, en la atención y prevención de la violencia en contra de las mujeres,  impulsando la 

generación de las micro y pequeñas industrias. Para tener una visión completa de lo que es una Ciudad Mujer, la señora 

Guadalupe viajó a la República de El Salvador para conocer este proyecto, donde la primera dama de esta nación, Vanda 

Pignato, le mostró cómo funciona este proyecto en Ciudad Mujer Colón en el Departamento de la Libertad en el oeste de El 

Salvador, donde pudo constatar su funcionamiento y atención que se da a cientos de mujeres. TODO EL APOYO DEL 

GOBERNADOR OLVERA. El gobernador OLVERA apoya con todo los programas en favor de la mujer, y La Ciudad Mujer y la 

Casa de la Mujer Hidalguense no son la excepción. Por lo pronto, como queda dicho, la CDMH ya arrancó y es cuestión de 

tiempo para que se inaugure, porque todo mundo es testigo de su avance día tras día. Lo dicho por la señora Lupita, se 

cumple en los hechos. En cuanto a la CM, desde el principio se dijo que son proyectos que tienen el apoyo del BID, Banco 

interamericano de Desarrollo, que así ha procedido en proyectos parecidos en otras partes del país y del mundo, y que en 

este de Hidalgo, durante la gira de trabajo del gobernador y su esposa por Washington, DC, lograron que este banco 

comprometiera apoyos con una tasa preferencial. Él costo de CM es cercano a los 60 millones de pesos financiados por el BID 

con tasas preferenciales y con el apoyo para su funcionamiento de las Secretarías de Salud, para los servicios médicos y 

sicológicos; de la Secretaría de Educación Pública para apoyar a las madres de familia a terminar su educación y también de 

Seguridad Pública y de la del Trabajo. Dos proyectos que están en marcha y que son sin duda la herencia de Guadalupe 
Romero para su estado y la huella de su paso por el encargo que tiene la oportunidad de tener en sus manos.  

 (Adalberto Peralta, página 02)  

El Reloj-La Hora en Punto…  

Conflictos municipales: Las esferas del gobierno estatal, pusieron en marcha desde hace ya varios meses, una serie de 

programas para apoyar al gobierno que en Tula de Allende, encabeza el edil Jaime Allende, quien en lo que va de su gestión, 

ha sido incapaz de resolver los problemas de esa localidad ante los ojos de la opinión pública. En 2012 la serie asesinatos 

cometidos contra al menos ocho mujeres, alertó a las autoridades de justicia respecto al desempeño del edil y sus 

subordinados, pues en la historia reciente del estado no hay registro de hechos similares ocurridos en un tiempo tan corto en 

una sola localidad. La situación ocurrida en Tula, obligó a que los diputados locales de la legislatura anterior modificaran la 

legislación penal para tipificar el delito de feminicidio y castigar con penas más severas a los agresores de las mujeres. 

Sucedió también con Jaime Allende, el presidente municipal de Tula, que su responsable de escoltas personales fue señalado 

de presuntamente proteger a individuos involucrados en el asalto a una tienda en esa localidad. Sucede que en Tula, la 

presencia del crimen organizado no ha podido ser erradicada y que la cotidiana operación de centros nocturnos o de los 

llamados giros negros, es un tema con el que no ha podido ninguna autoridad municipal, donde se presume la trata de 

personas y el creciente consumo de estupefacientes. En suma, el problema más urgente por resolver en Tula de Allende es el 
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relativo a la inseguridad. Algo similar ocurre en la región de Tulancingo, pues municipios  como Acaxochitlán, Santiago 

Tulantepec y desde luego, la denominada Ciudad de los Satélites, han sido permeados por el llamado efecto “cucaracha”, 

pues integrantes de bandas delictivas provenientes de los estados de México y Puebla, han vulnerado la paz en la que vivían 

los habitantes de esa zona. En la capital del estado y la zona conurbada de Mineral de la Reforma, por ejemplo, el robo a 

casas habitación y los denominados cristalazos, entre otros ilícitos, son los eventos recurrentemente más denunciados.  En 

Tizayuca, Ciudad Sahagún y en la capital del estado, la presencia de narcomenudistas, es el tema que a diario ocupa a los 

efectivos de seguridad, hecho que da constancia de un fenómeno creciente que al igual que en estas ciudades de Hidalgo, se 

presenta con más intensidad en otras demarcaciones del país. En resumen, el combate a la inseguridad sigue siendo el tema 

más importante de la agenda social, que obliga a todas las corporaciones a ofrecer mejores resultados, pues un solo evento 

tan solo, modifica el sentir  de la opinión pública, por tanto, la pelea contra la criminalidad aún no está ganada y quien diga lo 
contrario vive en el error.  

(Edmundo Pineda, página 07)  

Crónica-OPINIÓN…  

 

Problemas de identidad del INE:  

La reforma constitucional en materia político electoral aprobada el año pasado engendró un nuevo órgano electoral que en 

estos momentos sufre de un conflicto de identidad. . Esto se debe en parte a los vicios de la reforma constitucional y en parte 

al conjunto de intereses de los partidos políticos que tienen secuestrada la reforma secundaria. El Instituto Nacional Electoral 

es el nuevo órgano que en estos momentos no sabe exactamente lo que puede y lo  que no puede hacer.  El artículo 41 de la 

Constitución reformado le dio al INE facultades distintas a las que tenía su antecesor, el IFE, pero condicionadas a las 

especificaciones de una ley secundaria. Los consejeros del INE ya están ansiosos por estrenar las facultades de este órgano. 

El INE debe nombrar a los consejeros de los institutos estatales, pues todos los consejeros en funciones fueron sacrificados. 

Además, ya hay una solicitud para que el INE organice el proceso interno del PRD. Solo que el INE aún no puede hacer eso, 

pues el artículo quinto transitorio de la reforma constitucional le ordena comportarse como si fuera el IFE, mientras no sea 

emitida la legislación secundaria. Esto no les queda claro a los consejeros electorales del INE, quienes ya encargaron al áre a 

jurídica un análisis que les ayude a entender hasta dónde pueden llegar sin las leyes secundarias. Mientras el INE resuelve su 

conflicto de identidad, los diputados y los senadores intentan ponerse de acuerdo para emitir dicha legislación. Habrá un 

periodo extraordinario de sesiones el 14 y 15 de este mes para tratar de sacar adelante esas leyes que son necesarias. La 

prisa por contar con una legislación secundaria en materia electoral hará que la atención se centre en las cuestiones 

relacionadas con la organización de los procesos electorales y que pocos se ocupen de revisar la regulación de la vida interna 

de los partidos. Al final del periodo extraordinario de sesiones, los par tidos se erigirán como los salvadores de la democracia, 

cuando en realidad violaron una vez más la Constitución al no aprobar la legislación en el plazo perentorio establecido. Pocos 

destacarán el hecho de que los partidos políticos protegieron sus intereses y consolidaron su poder en medio de la prisa por 
aprobar las tan traídas y llevadas leyes secundarias.  

OFF THE RECORD **EL PEJE DEL PA N El candidato a la dirigencia nacional del PAN, Gustavo Madero, canceló varios 

debates que ya tenía programados en estaciones de radio con su contrincante, Ernes to Cordero. A ver si no le pasa como a 
López Obrador en el 2006, cuando no acudió al primer debate. Esa arrogancia le salió bastante cara.  

**SUEÑOS SALVAJES Dice el ex presidente Ernesto Zedillo que la reforma energética —en el ámbito constitucional— no la 

había visto ni en sus más "salvajes sueños". Vaya que Zedillo tuvo sueños salvajes. Tan salvajes como pretender vender los 
activos de la Comisión Federal de Electricidad. Por fortuna, sus sueños no se hicieron realidad.  

 

(José Contreras) 
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Crónica-Balcón Polít ico…  

Cadillac con causa: Esta firma que se caracteriza por vender autos costosos ha lanzado una convocatoria denominada 

“Cadillac con causa”, para llamar a sus clientes a aportar un peso por cada tweet aplicado, para reunir dinero en favor de 

niños con diversas necesidades y quizá  eso fue lo que movió en su momento a la profesora Mirna García López para 

comprarse una camioneta de esa marca que, ahora sabemos, registró en la ciudad de México para no evidenciar su solvencia 

económica en Hidalgo. Ningún mentor puede pagar con su salar io un vehículo valuado en 353 mil 250 pesos, menos podría 

pagar de contado como lo hizo la ex secretaria general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) el 25 de febrero del 2010, por cierto en julio de ese mismo año las cuentas del SNTE registraron 

movimientos inusuales por más de mil millones de pesos, cuyo destino se desconoce aún. La cúpula del SNTE, ahora dirigida 

por el ex pupilo de Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez, y la propia Mirna García, enfrenta una auditoría que de 

acuerdo con lo calculado habría terminado ya, aunque sus resultados no se han dado a conocer. Tanto el SNTE, sus 

dirigencias nacional y seccional, como la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), tienen la obligación mora l de 

presentar al magisterio y a la sociedad los resultados de dicha auditoría, so pena de cargar con el descrédito correspondiente 

si se comprueba que todo fue una simulación y los cambios son meramente artificiales. Ya el secretario de Educación, Joel 

Guerrero Juárez, anunció que de una lista inicial de 700 profesores que no justificaban sus percepciones económicas la cifra 

se redujo a 190 y de ellos la mayoría han justificado las causas por las que no están frente a grupo.  

 (Carlos Camacho, página 03)  

Criterio-La Silla…  

 

¿A dónde vamos a parar?: A dónde vamos a parar? Sé que es el nombre de una canción de Marco Antonio Solís, pero 

también es una expresión que viene a mi cabeza cuando me entero de todo lo que ocurre en el país y que, al parecer nadie 

puede resolver. Sueno tremendista, pero creo que algo de razón tengo. Hace apenas un par de horas me entero, por 

ejemplo, de que el exgobernador interino de Michoacán, Jesús Reyna, está acusado de presuntos nexos con el narcotráfico. O 

que también en Michoacán los grupos de autodefensa están, pero no están, a favor del gobierno. O de que los niveles de 

pobreza crecen en todo el país. O de que… No es broma, ni sentido figurado. Cada día siento que la corrupción, la impunidad 

y la desigualdad crecen, y que será imposible detener esa acometida. Que los procesos democráticos van en retroceso; que la 

simulación se extiende; que la crisis no mengua; que la educación está estancada, si no es que en declive.  ¿De veras 

pensamos que así vamos a cambiar a México? Que cuando queramos abrir un negocio tendremos que dar mordida a la 

autoridad y una cuota mensual al crimen organizado. ¿Que cuando queramos hacer un trámite habremos de untar le la mano 

al funcionario que nos atiende? ¿Qué veamos como hay gente que de la noche a la mañana se vuelve millonaria porque tiene 

un cargo público? Y lo peor de todo es que no hay una varita mágica para solucionar los conflictos y las corruptelas. Temo, 

pero no quiero aceptarlo aún, que México se acerque a una crisis política o, incluso a una guerra civil soterrada. Lo que pas a 

en Michoacán, en Tamaulipas, en guerrero o en Oaxaca es señal de una balcanización a la mexicana. Y no quiero que eso 

ocurra; no por mí, y mucho menos por mis hijos.   

 (Manuel Baeza, página 03)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Ya salió el peine en el asunto de los estacionamientos de plazas y centros comerciales en Pachuca que no quieren 

acatar la las disposiciones del Reglamento de Establecimientos Mercantiles y Espectáculos Públicos capitalino , 

pues resulta que los concesionarios de espacios para vehículos en plazas están amparados. El caso no es particular como se 

ha querido ver en los últimos días pues no solo es una plaza, sino todas las de la capital, quienes niegan toda gratuidad a 
toda costa y a como dé lugar.  

: Que Hablando de Pachuca, dicen que el edil Eleazar García se echó dos toritos en un día; y es que primero negoció con 

los concesionarios de estacionamientos el que se otorgue una hora de gratuidad aunque estos violen la ley municipal, y por 

otro, advirtió que buscarán ahondar en el tema de la presentación de los cantantes de narcocorridos que insisten en 

presentarse en la ciudad. Dicen que en el tema de la música prohibida por hacer apología de la violencia, el edil debe entrar le 
más al tema y acatar las disposiciones en la materia como dispuso el gobierno federal y del estado.  
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: Que Finalmente Sergio Baños ganó la elección para dirigir a la Confederación Patronal de la República Mexicana 

delegación Hidalgo, y lo hizo en una apretada votación con un sufragio de diferencia. Y es que en un inicio no se esperaba su  

triunfo pero al parecer sus buenas relaciones en la política lo hicieron ganador por lo que Rosana Castañeda y Abelardo 

Flores deberán espera una nueva convocatoria para buscar de nuevo la dirigencia pero sobre todo bajarse el coraje porque 
dicen que la elección fue muy cerrada.  

: QueEn la Central de Abastos están molestos porque el suministro de energía eléctrica falla por lo que recordaron que 

antaño hubo un proyecto para brindar este servicio y regularizar a parte de los comercios, proyecto que nadie sabe qué pasó 

y a la fecha ninguna de las oficinas de gobierno le entra al mismo por lo que dicen deberían atender el asunto para que tanto 
la Comisión Federal de Electricidad como los comerciantes estén en buenos términos.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  

 

“Están dando órdenes, presionando, amenazando, apoyando con recursos, mandando gente inclusive a hacer trabajo a otros 

estados. Ahora hay panistas en nómina y ejercen este tipo de presión.”  

Juan José Rodríguez Prats 

Consejero Vitalicio del PAN sobre supuestos apoyos ilegales a Gustavo Madero.  

 

 “La discapacidad en el caso de los niños, es una situación en su mayoría de nacimiento, lo que hacemos es incluirlos a la 

familia, a la sociedad, pero sí son muchos casos que los vemos desde el punto de vista fisiológicos para que hagan sus 

actividades cotidianas” 

Antonio Vázquez Negrete 

Director del CRIH Pachuca.  

 

 “Como empresarios nos vemos obligados a trasladar el cobro de salubridad a los deudos, lo que perjudica su economía 

familiar, ya que si un servicio cuesta un promedio de 7 mil pesos, con la disposición de la SSH costará hasta 11 mil pesos”  

Francisco Adrián Alvarado Madera  

Director Nacional de funerarias.  

 

(Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice que… 

 

que muy bravos andaban los profesores de la CNTE en su marcha por el primer cuadro de la capital hidalguense, pues 

aprovecharon su jornada de protesta para atizarle con todo a los nuevos y viejos dirigentes de la Sección XV del SNTE, 

organismo sindical que encabeza actualmente Sinhué Ramírez Oviedo, a quien acusaron de estar vendido al gobierno. De 

Mirna García López y Moisés Jiménez, por supuesto, hablaron “lindezas” sobre su paso como líderes magisteriales. Ahora 

si que no dejaron títere con cabeza.  

que algunos usuarios de Twitter recordaron que el hidalguense Carlos Romero Deschamps llegó al Senado por primera vez 

hace 20 años, en la legislatura correspondiente al periodo 1994-2000. Hay que decir que el legislador priísta, quien también 

ha sido diputado federal en tres ocasiones, ha mantenido un bajo perfil en la llamada Cámara alta desde que se discutió y 
aprobó (al parecer a su pesar) la reforma energética. ¿Habrá soplado 20 velitas de un pastel?  

que hablando de senadores, el también hidalguense David Penchyna tuvo una ayer tarde-noche de medios televisivos para 

abordar el tema de las leyes secundarias de la reforma energética. Y es que el legislador fue invitado a diferentes programas 

para conversar sobre uno de los temas de mayor controversia en México.  

que los integrantes de la comisión de Derechos Humanos del Congreso del estado, la cual preside Mabel Gutiérrez, apenas 

definirán las fechas para publicar la convocatoria para renovar a dos integrantes del consejo de la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Hidalgo. El calendario para el proceso mediante el cual se sustituirá a Pedro Bulos Fáctor y 

Faust ino Peláez Islas se dará a conocer, según el diputado panista Juan Carlos Robles Ortega, mañana o, tal vez, la 
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próxima semana. Total, queda bien aquella frase que reza “despacio, que llevo prisa” (¿será?).  

que al cuar to para las doce, pero el alcalde pachuqueño Eleazar García alcanzó a sacar una negociación con los 

representantes del centro comercial Galerías en torno a la gratuidad del estacionamiento. Y es que los responsables de esa 

plaza, bajo la figura de un amparo logrado hace tiempo, habían anunciado la desaparición del estacionamiento sin cobro por 

tiempo limitado que se obtenía mediante un consumo mínimo. La gestión del munícipe logró que la primera hora de 
estacionamiento sea gratuita, y que la segunda hora cueste 8 pesos. Ahora sí que de lo perdido, lo que aparezca.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Solamente en el Distrito Federal saben cómo serán distribuidos los recursos del Plan Nacional 

de Infraestructura 

 

(Redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves…  

Suena en Radio Pasillo que en la Caasim existe seria preocupación por la mala calidad de agua que surte en la 
zona metropolitana de Pachuca y en especial en algunos sectores del municipio de Mineral de la Reforma.  

El nuevo director del organismo, Daniel Barrera, quien no se cansa de alardear que “nada más estudió para ingeniero”, no ha 
encontrado la forma  de resolver la problemática, por lo cual la molestia de los usuarios es cada vez mayor.  

Extremada turbiedad, baja cloración y exceso de fierro son algunas de las características del agua que surte la Caasim, donde 
al parecer están fallando los sistemas para potabilizar el líquido proveniente de los pozos.  

El funcionario, en cambio, salió muy bueno para las relaciones públicas, pues seguido se le ve comiendo en restaurantes 
caros de Pachuca. 

Quien también se la pasa conviviendo en restaurantes de la capital hidalguense es el alcalde de Huejutla, Alfredo San Román 
Duval, alias “El Carretas”.  

El presidente municipal aprovecha cada viaje a Pachuca para demostrar su buen apetito y su gusto por el buen vino. 
Generalmente se hace acompañar de colaboradores cercanos y familiares, por lo que las cuentas que paga son considerables.  

Total, como no sea dinero del erario público…  

Suena a todo volumen que en el Tribunal Superior de Just icia del Estado de Hidalgo (TSJEH) sigue habiendo las 
mismas magistraturas acéfalas que antes del nombramiento de Juan Manuel Menes Llaguno.  

Y es que ex contralor cubrió una de las vacantes sólo unas horas, pues el mismo día de su elección en el Congreso local fue 

designado presidente del Poder Judicial, y hasta el momento no se ha informado si su antecesor, Valentín Echavarría 
Almanza, se incorporará a alguna de las salas del tribunal.  

Por cierto, a través de las ondas hertzianas viajó el rumor de que en el Poder Judicial habrá varios cambios, pero no en el 
plazo inmediato, pues primero deberán resolverse algunos asuntos de carácter administrativo.  

(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado…  

 

Bien lo dijo: “…si lo podemos arreglar a madrazos” 

El largo larguísimo cuento del ahora ex alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, recuerda aquella siempre 

recordada frase del “para que perder tiempo en palabras, si lo podemos arreglar a madrazos ” Porque de plano, no pocos se 

han pronunciado que con una buena matraquiza al susodicho las cosas pudieran quedar a mano, y seguro ya no se le 

antojaría golpear a su mujer nomás por ocurrencia. Vaya pues, igualito a lo que le hizo su señora esposa, decidió no perder 

tiempo en discusiones y pasar a la golpiza. Igualito que se la apliquen al susodicho jijodiun.  

 

Y a Mirna le siguen tundiendo 

Sobran los documentos que habrán de filtrar a medios de información para tundirle a la ex dirigente de la sección XV del 

SNTE, Mirna García, quien de plano anda a salto de mata, porque en una de esas va a ir a parar tras las rejas, para 

acompañar a su líder espiritual y moral. Elba Esther Gordillo. Así que nos enteraremosde que ya compró una camioneta bien 

cara, una casa, un departamento, y todo lo que usted quiera imaginar. Y el asunto es que hasta facturas se filtran para que 

no todo quede en dimes y diretes. Va para largo esta pelea.  

 

Carrera de medicina en instituciones que no ve bien la UA EH 

Pues sí, se terminó el monopolio que ejercía la Universidad Autónoma del Estado de Hida lgo, al ser la única que impartía la 

carrera de medicina. Ahora ya lo hace Intermédica y próximamente la Universidad Politécnica de Pachuca. Con todo y que 

desde Abasolo buscaron con todo evitar les dieran el registro, nomás no pudieron y ya están estas nuevas alternativas. Como 

se verá el coto de poder que representa la UAEH, empieza a registrar algunos descalabros.  

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

 

Con la signa de un documento entre el gobierno hidalguense y Profepa habrá un mejor seguimiento a los lineamientos que 

permitan a más municipios incorporarse a la denominación de pueblos mágicos, pero también el cumplimiento de normas a 

fin de proteger el medio ambiente. Hidalgo es aún un estado que conserva su pureza pese a la llegada, c ada vez más 

constante, de industrias de todo tipo; por ello la necesidad de atender el tema.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Miguel Cuatepotzo. Cuatepotzo Costeria es uno de los hombres que a la perfección ejemplifica que la experiencia 

enfocada al servicio público redunda en un mayor dominio de la responsabilidad encomendada. Como coordinador del 

Despacho del Gobernador demuestra que todos sus activos están para lograr mejores resultados en esa y en las áreas donde 

sea necesario apoyar.  

Abajo-: Antonio Chávez. Sólo como uno más aparece este diputado, quien llegó a la máxima tribuna del estado por el 

principio de representación proporcional. Aunque ha tenido escasos aciertos, lo cierto es que su desempeño dista mucho de lo 
que los hidalguenses necesitan de quienes están para velar por sus intereses. Ojalá que más adelante esa imagen cambie.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

VISITA  

El alcalde de Tulancingo, el panista Julio Soto, visitó la sede del Congreso del estado ayer miércoles, pero antes 

se permitió desayunar en un conocido restaurante de la zona.  

El presidente municipal aprovechó esta ocasión para hacer relaciones públicas con el diputado perredista, Celestino Ábrego, el 

cual hasta parecía “la mamá de la quinceañera”, saludando de mesa en mesa por todo el lugar.  
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MAL 

La crisis panista previa a la renovación de la dirigencia nacional tiene fuertes repercusiones en el estado de 

Hidalgo. 

Los panistas locales ya no saben para dónde dirigirse ni cómo o con quién, pues en una semana las señales son 

favorables a Ernesto Cordero y al poco t iempo les ordenan apoyar a Gustavo Madero.  

Lo peor del asunto es que este desorden sólo contribuye a debilitar, aún más, a la oposición en la entidad.  

 

¿MISTERIO?  

En el Congreso del estado andan muy misteriosos por un robo, cometido desde el 2012 y que presuntamente 

involucraría a varios funcionarios públicos por encubrimiento. Los grillitos les recomiendan a los sabuesos de 

lo evidente que no hay mucho que buscar, simplemente deben de preguntarle a Lamán Carranza, secretario de 

Asuntos Legislat ivos desde aquellos años qué pasó con el supuesto delito.  

Carranza se cansa de comentar y presumir, hasta a quien no le pregunta, un supuesto conocimiento y control del Congreso. 

Si eso es cierto él debe saber por ende qué pasó.  

 

(Redacción, página 02)  

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Zar tejió red de apoyo judicial: José Manuel Arballo Flores es un ex juez federal sancionado en 2003 

por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) por irregularidades en su actuación y quien renunció ese año al cargo; ahora 

como abogado litiga casos del Zar de los Casinos, Juan José Rojas Cardona, y presuntamente se encarga de contactar a 

jueces y magistrados encargados de causas penales del empresario.  Grabaciones de conversaciones telefónicas entre el 

apoderado legal del zar, Francisco Salazar Arreozola, y el ex juez de Distrito —registradas en enero y febrero de este 

año—, dan cuenta de esta relación laboral en la que el ex servidor público parece tener un papel clave, ya que gestiona con 

secretarios, jueces y magistrados los casos; aun más, uno de los audios revela el pacto que existe para enviar un expediente 

a un tribunal donde su presidente lo aceptará, ya que “es amigo”.  En sus últimas tres ediciones, EL UNIVERSAL documentó 

la forma en que los operadores de Rojas Cardona lograron tejer una red de apoyo entre integrantes del Poder  Judicial de la 

Federación, ante la existencia de decenas de amparos, quejas y reclamaciones con los que el empresario busca mantener las 

operaciones de los casinos de su compañía Entretenimiento México (Emex), a la que en abril pasado la Secretaría de 

Gobernación le retiró los permisos y procedió a la clausura de sus casas de juego.  Diversas grabaciones dan cuenta de la 

relación entre el apoderado legal Salazar Arreozola y Eduardo Ochoa Torres, magistrado de circuito del Tercer Tribunal 

Colegiado en Materia Civil de Nuevo León, quien presuntamente gestiona con otros juzgadores fallos, y que en su caso ha 

tenido 51 expedientes del casinero en su tribunal, aunque él admitió su amistad con el abogado, rechazó que ésta implique 

irregularidades en sus resoluciones.  El CJF inició una investigación en torno a estos hechos, e indaga los fallos de Ochoa 

Torres, así como su situación patrimonial, ya que se documentó que en enero pasado viajó a Las Vegas, Nevada, con su 

esposa Claudia Guajardo, en una avioneta privada, se hospedó en un lujoso resort y en tres días realizó pagos y efectuó 

compras en tiendas exclusivas por más de 8 mil dólares.  Asimismo, grabaciones revelaron la relación entre Salazar Arreozola 

y el magistrado José Manuel Rodríguez Puerto, del Primer Tribunal Colegiado y en Materia Penal y del Trabajo del Décimo 

Noveno Circuito de Tamaulipas, quien al parecer también gestiona casos con otros jueces. (Silvia Otero, primera plana). 

La Jornada- Arrastra la CFE boquete de más de $123 mil millones: La Comisión Federal de Electricidad (CFE), 

paraestatal que se transformará en empresa productiva de Estado, de acuerdo con la nueva legislación propuesta por el 

Ejecutivo, arrastra pérdidas en los últimos tres años por más de 123 mil millones de pesos. Solamente en el primer trimestre 

del año, la CFE registró pérdidas por 5 mil 814.3 millones de pesos, según revelan los últimos informes financieros de la 

empresa. De acuerdo con el discurso oficial, se espera que en dos años las tarifas de energía eléctrica empiecen a descender. 

Sin embargo, la operación de CFE puede verse afectada por variaciones en los precios de los combustibles, debido a que más 

de 74 por ciento de la generación de CFE es termoeléctrica y depende de la utilización de combustible s, por lo que la CFE 

requiere en gran medida de estos insumos, y cualquier variación en sus precios puede afectar la operación y la situación 

financiera de CFE, advierten los reportes.  

Fórmula de ajuste automático 

En 2011 la CFE registró una pérdida de 60 mil 495 millones de pesos; en 2012, las pérdidas se atenuaron y bajaron a 19 mil 

216 millones, pero en 2013 volvieron a incrementarse ahora a 37 mil 552 millones y al cierre de enero -marzo de 2014 

ascendieron a 5 mil 814 millones de pesos. La CFE precisó que actualmente 74 por ciento de sus ingresos están vinculados a 

una fórmula de ajuste automático mensual por cambios en los costos del combustible (tarifas industriales, comerciales y 

residenciales de alto consumo) y efectos de la inflación, lo cual ayuda a disminuir el riesgo de exposición a la volatilidad de 

estos precios y su impacto en la operación. En tanto, el 26 por ciento restante de las tarifas se ajustan por la inflación 
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considerada en la elaboración del presupuesto anual del siguiente ejercicio presupuestal. Por ello, la CFE advierte: no es 

posible asegurar que la CFE será capaz de contrarrestar los efectos de un incremento en el precio de los combustibles, lo que  

puede afectar la operación y la situación financiera de CFE. Es importante recordar que las tarifas de energía eléctrica son 

revisadas anualmente por CFE, con participación de la Secretaría de Energía (Sener) y la Secretaría Economía (SE) y son 

aprobadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La Secretaría de Hacienda establece las tarifas para el año 

siguiente, si hay algún cambio, éste tiene que ser publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Las tarifas están 

basadas en costos contables y marginales de largo plazo y algunas otras consideraciones. Éstas pueden variar dependiendo 

del tipo de usuario, su localización y la hora del día en el que se usa la energía. Históricamente, las tarifas de electricidad no 

han reflejado el costo total de CFE para proveer energía. El gobierno ha otorgado subsidios a los usuarios del servicio de 

energía eléctrica para cubrir el exceso de los costos de CFE sobre sus ingresos, principalmente en relación con las tarifas 

residenciales y agrícolas. Estos subsidios son créditos a CFE que se compensan con cargos a la entidad, pero no ha y un 

intercambio de efectivo. Actualmente existen 25 tarifas. La insuficiencia tarifaria obliga al gobierno a otorgar subsidios, l os 

cuales para los periodos terminados el 31 de diciembre de 2013 y 2012 se ubicaron en 85 mil 770 millones de pesos y 77 mil 

36 millones de pesos, respectivamente. Mientras, el aprovechamiento se ubicó en 46 mil 13 millones de pesos en 2013 y en 

44 mil 779 millones de pesos en 2012, lo que ocasiona en parte que la CFE registre pérdidas netas. Otros rubros que influyen 

en las mermas recurrentes en la CFE son las pérdidas técnicas que se registran en las líneas de transmisión y las no técnicas 

o robo de energía, así como las cuentas incobrables, entre otros. Con las propuestas del Ejecutivo en el sentido de que la CF E 

se transforme en una empresa productiva de Estado y además se convierta en una compañía de energía que proveerá gas 

natural a la industria nacional, se espera que pueda compensar y remontar las pérdidas recurrentes. (Israel Rodríguez, 

primera plana). 

 

Excélsior-Balean en Valle de Chalco al diputado federal del PRD   Ramón Montalvo: Los primeros informes 

policíacos, indican que el legislador quien fuera electo vía plurinominal, recibió dos balazos en la zona del tórax, así como otro 

impacto en uno de sus hombros cuando se encontraba a bordo de un vehículo sin que dieran mayores características. Los 

servicios médicos municipales lo trasladaron en primera instancia a un hospital, en el municipio vecino de  Ixtapaluca donde 

fue estabilizado. Posteriormente, el diputado de la LXII Legislatura fue trasladado vía terrestre a bordo de una 

ambulancia escoltada por siete patrullas hacia el hangar del Agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad 

Pública del Distrito Federal. A bordo del helicóptero 07, fue llevado a otro nosocomio, donde fue recibido alrededor de las 

2:00 de la madrugada. Hasta el momento, el estado de salud del legislador, quien fungiera como presidente municipal 

en Valle de Chalco en el periodo de 2006 al 2009, ha sido reservado. (Rodrigo Alarcón, página web)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón…  

Una ruindad legislativa: La sevicia con que se lincha a Rosario Robles por el tono y modo como habló a paupérrimos y por 

el anuncio de algo que no sucederá pudo quedar en la crítica severa… si ella se hubiera disculpado a tiempo y admitido que la 
regó. Acertó con: “… quiero también aprovechar para decirles que no por tener muchos hijos van a tener más 

Oportunidades”, pero derrapó al afirmar que el programa “ya no va a beneficiar a las (madres) que tengan muchos hijos”, 

sino un máximo de tres. Oportunidades, en realidad, no discrimi na a nadie que esté por abajo de los niveles (subjetivos y 

desgarradores) de pobreza tolerable, y a los tres hijos del tope les garantiza comida y becas desde la primaria hasta la 

universidad. Robles lo aclaró ya, pero la canalla nacional está excitada: en el colmo del delirio y a instancias de legisladores 

del PAN, ¡cuyos gobiernos pusieron el tope de tres hijos!, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión acordó pedir a la 

Conapred investigar por “discriminación” a una de las mujeres que más ha traba jado a favor de los jodidos. En vísperas del 

10 de mayo, ¡qué poca! 

 

(Carlos Marín, primera plana)  

  

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/05/08/958100
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Milenio-La Historia en Breve…  

Todo t iene que ver con sexo, excepto el sexo: Nada que añadir sobre el auto de formal prisión a Jesús Reyna. Si la PGR 

se tomó 30 días en consignar el pliego es de suponer que se trata de una acusación sólida que resistirá en tribunales. 

Aprovecho, mejor, la selfie que se hicieron ayer el presidente Peña Nieto y Kevin Spacey (Francis Underwood, vicepresidente 

y presidente de Estados Unidos en la serie House of Cards) para recuperar diez frases y aforismos de Underwood, pequeños 

tratados de política del siglo XXI.  

* Tú lo dijiste: es casi traición. Si es casi traición, entonces es política.  

* El camino al poder está pavimentado de hipocresía. Y de bajas y pérdidas. Nunca de remordimientos.  

* Enfrento rebeliones en todas partes. No debo perder mi determinación. Seguiré adelante, así lo tenga que hacer sol o. 

* Ah, qué desperdicio de talento. Prefiere el dinero que el poder. El dinero es una mansión en una zona de lujo que comienza 

a perder valor a los 10 años. El poder es una fortaleza de piedra que prevalece por siglos.  

* La esencia de una promesa es que se mantiene inmune al cambio de las circunstancias.  

* Solo toma 10 segundos despedazar la ambición de un hombre.  

* Él (Tusk, el enemigo) es una granada de mano. Necesitamos lanzársela al presidente, antes de que el presidente la lance 

contra nosotros. 

* Una ballena se devora mordida a mordida.  

* Un hombre sabio dijo: todo tiene que ver con sexo, excepto el sexo; el sexo es un asunto de poder.  

* Lo que me sorprende es que estés preocupada por saber en dónde estamos y no hacia dónde vamos.  

 

(Ciro Gómez Leyva, página 02)  

Milenio-En Privado…  

No puede con la electoral: Son tres los aspectos centrales que han frenado la reforma electoral en el Senado: lo que 

llaman centralización del Instituto Nacional de Elecciones, la regulación de las candidaturas comunes a nivel federal y el 

financiamiento privado. En el primer punto, el PAN exige que todas las funciones de los institutos estatales, incluidas las 

elecciones locales, ya de gobernador, de alcaldes o de congresos, se resuelvan en el Consejo General del INE, a lo que el PRI 

se opone. En este punto, el PRD apoya al PAN contra el PRI. El segundo pasa por las candidaturas comunes, que en la 

actualidad son competencia de los congresos locales que deciden si van o no. En algunos casos sí, como fue en Oaxaca, 

Puebla y Sinaloa, y en otros no, como en Veracruz. Aquí quien empuja es el PRD, de la mano del PAN y el rechazo del PRI. Y 

el tercer obstáculo es el del financiamiento privado a campañas y candidatos que promueve el PAN, consiente el PRI y está en 

contra el PRD. Estos son los aspectos que han impedido que el Senado dictamine la reforma electoral sobre la que ayer 

pareció abrirse un pequeño rayo que no debe esperanzar a nadie, pero a e llos sí, de tal modo que los presidentes de las 

respectivas juntas de coordinación política, Jorge Luis Preciado, Senado y Silvano Aureoles, Diputados, anunciaron ayer que 

pedirán a la Permanente que sesione el martes 13 para que cite a extraordinario del Congreso a partir del miércoles 14 y el 

viernes 16 ya se haya aprobado dicha reforma en los tiempos anunciados, la primera quincena de mayo. Confían en que el 

Senado haya dictaminado a más tardar el lunes por la noche. Porque todo está en el dictamen, sin él no puede haber 

extraordinario. Veremos si esta vez, cumplen.  

RETALES 

1. PLA ZO. Este Día de las Madres vence el plazo para que los autodefensas en Michoacán puedan andar armados por las 

calles. Lo que hace poco parecía imposible. De ahí la reacción de José Manuel Mireles. El registro de armas continuará 

después del 10 de mayo;  

2. MA FIA. Durante meses se ha documentado la relación corrupta entre casinos, autoridades y jueces, marcadamente en el 

expediente del zar de los casinos, Juan José Rojas, quien en el sexenio de Fox obtuvo permisos de Gobernación para abrir 

medio centenar de casas de juego. El caso de jueces y magistrados es escandaloso y la Judicatura solo acepta separar a un 

secretario y no se va al fondo con los de arriba; y 

3. COINCIDENCIA. Desde que estaba en el gobierno de Guanajuato, se denunciaron los dispendios de Juan Manuel Oliva, 

uno de ellos la compra de los terrenos de la frustrada refinería. Lo que me llama la atención es que se detone ahora con esa 

intensidad por ser mancuerna de Ernesto Cordero en la lucha por la presidencia del PAN contra Gustavo Madero. Bueno, no 

me llama mucho. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02)  
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Milenio-Trascendió…  

:Que en Michoacán hace rato que las autoridades le perdieron la confianza al líder de las autodefensas de Tepalcatepec, 

José Manuel Mireles, por lo que se canceló su interlocución con el comisionado Alfredo Castillo. 

Y dicen también que el viaje de Mireles al DF y su convocatoria al diálogo a Enrique Peña Nieto se dieron, precisamente, 
porque ya estaba cantado que el consejo de autodefensas se deslindaría de su ahora ex vocero.  

:Que, siguiendo con Michoacán, en la PGR afirman que aún no han caído los funcionarios más relevantes relacionados con el 
crimen organizado en la entidad.  

 En las oficinas del procurador Jesús Murillo Karam aseguran que esa limpieza de malos servidores públicos se extenderá a 

otras zonas del país, pero, por el momento, no se darán a conocer los nombres de los investigados, para no entorpecer las 
indagatorias. ¡Así las cosas! 

:Que, por cierto, Murillo Karam ordenó analizar la continuidad del programa de testigos protegidos ante el cúmulo de 

irregularidades detectadas en administración pasada.  

Y es que este mecanismo, dicen en la PGR, se desvirtuó y fue usado como herramienta  de presión política, por lo que habrá 
reglas más estrictas y se pondrá bajo la lupa a los testigos vinculados al crimen organizado o acusados de delitos graves.  

:Que la Comisión de Energía del Senado, que preside el priista David Penchyna, aprobó integrar una lista de invitados para 
el análisis y la deliberación de las leyes secundarias en materia energética.  

Los encuentros con empresarios, académicos y organizaciones sociales arrancarán el lunes en Querétaro y serán convocados 
por los senadores del PAN Marcela Torres y Francisco Domínguez, junto con el tricolor Enrique Burgos. 

:Que habrá nuevo delegado especial del CEN del PRI en el DF tras el escándalo por presunto abuso sexual contra edecanes 
que obligó al retiro de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. 

Los priistas adelantan que será la senadora Lilia Merodio quien sustituirá al tabasqueño Manuel Andrade, lo que significa, 

primero, dar relevancia a las mujeres en el tricolor capitalino y, segundo, una posición de fuerza a la corriente del líder de la 
FSTSE, Joel Ayala. 

 

:Que, como trascendió antier, a partir de mañana el escritor Rafael Pérez Gay publicará todos los viernes su columna 
Prácticas indecibles en la sección Acentos, otra de nuestras lecturas imprescindibles.  

Bienvenido, Rafael. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate…  

 

Morosos en Tabasco: Las ventas por energía eléctrica de la Comisión Federal de Electricidad en el estado Tabasco 

representan 1.62 por ciento del total nacional. La cartera vencida en la entidad, sin embargo, se eleva a 18.28 por ciento de  

la nacional. A febrero la cartera vencida de la CFE en Tabasco era de 8 mil 334 millones de pesos. Es un golpe muy serio para 

las maltrechas finanzas de la paraestatal.  Estamos viendo actualmente una intensa campaña por parte de grupos que se 

consideran de izquierda para impedir la apertura de la industria de energía -hidrocarburos y electricidad- a la inversión 

privada. Nos dicen quienes participan en esta campaña que para preservar la soberanía nacional es indispensable mantener 

los monopolios gubernamentales. En vez de recurrir a la inversión privada, afirman, lo que hay que hacer es fortalecer a las 

paraestatales. Por supuesto esto es algo que no se puede lograr con una cartera vencida como la que acumula la CFE en 

Tabasco.  El enorme nivel de morosidad de los tabasqueños en electricidad no es producto de que los habitantes del estado 

sean particularmente incumplidos. En otros campos de actividad no se registran estos niveles. La cultura del no pago en la 
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entidad se concentra en los pagos por electricidad.  El problema no es producto tampo co de una conspiración de la derecha 

para demostrar la ineficiencia de la Comisión y así justificar la apertura del sector eléctrico a la iniciativa privada. Los índices 

de morosidad en electricidad se dispararon en Tabasco cuando Andrés Manuel López Obrador, una de las figuras políticas que 

más se oponen a la apertura en energía, promovió una campaña de "resistencia civil" en 1995, que incluía el no pago de 

electricidad, para protestar por un supuesto fraude electoral en las elecciones al gobierno del estado de 1994.  La negativa a 

pagar se generalizó desde entonces y hoy muchos tabasqueños se dicen que no van a ser más tontos que sus vecinos, 

quienes a pesar de que no pagan siguen gozando del servicio.  No ha sido ésta la única vez que López Obrador ha promovido 

la abstención de pagos al monopolio estatal de electricidad. El pasado 6 de octubre presentó un "plan de acción para frenar l a 

privatización del sector energético y el alza de impuestos" que incluía "acciones colectivas para no pagar la electricidad". Para 

un político que piensa que hay que mantener los monopolios estatales en energía, Andrés Manuel parece empeñado en 

lastimar las finanzas de estas mismas empresas. La verdad es que la cultura del no pago ha golpeado duramente a la CFE. La 

cartera vencida nacional de la paraestatal al mes de febrero de este año se elevaba a 45,584 millones de pesos. Para que 

tengamos una idea de lo que esto significa, CFE reportó una pérdida neta de 5 mil 814 millones de pesos en el primer 

trimestre de 2014.  La morosidad es independiente del problema de los robos de electricidad por ambulantes y paracaidistas 

que muchas veces son organizados por los mismos partidos políticos que encabezan la lucha contra la reforma energética. La 

CFE pierde alrededor de 30 mil millones de pesos en robos de energía.  Uno pensaría que un movimiento político que busca 

preservar los monopolios en electricidad y petróleo estaría interesado en fortalecer a estas empresas. Pero la realidad es mu y 

distinta. Con las políticas de promoción de la cultura del no pago o del robo abierto de un servicio propiedad de todos los 

mexicanos, estos grupos que se presentan como si fueran de izquierda parecerían ser los más interesados en debilitar el 

actual sistema de paraestatales. O los dirigentes no saben para quién trabajan o están siendo financiados por una derecha 

perversa que busca la "privatización" de la electricidad y el petróleo.  

POBRE MÉXICO 

35 mil millones de pesos que se pagan anualmente a maestros que no dan clases. 45 mil millones de pesos de morosidad en 

la CFE. ¿Cuánto más de esto hay? ¿Y todavía así nos preguntamos por qué México es pobre?  

 

(Sergio Sarmiento, página 17)  

Excélsior-Juegos de poder…  

La reforma se pospone y el monopolista sigue acumulando: Hace poco comparé con alguien que vive en el Reino 

Unido su plan de celular con el mío. Más o menos teníamos lo mismo en minutos de llamadas y acceso a internet. Con dos 

diferencias. Primero: él pagaba alrededor de 450 pesos al mes, mientras que yo desembolsaba por lo menos mil quinientos. 

Segundo: en casi todo Londres funciona una red 4G que hace que la trasmisión de datos vaya a una velocidad galopante; en 

la Ciudad de México, en cambio, mi pobre celular se la pasa migrando de zonas 4G a 3G por lo que navego a paso de tortuga. 

En suma: aquí pagamos el triple por un servicio de cuarta. Y eso ocurre en Inglaterra donde el costo de la vida es carísimo 

(un viaje en transporte público cuesta casi 60 pesos). Si tomáramos en cuenta esta diferencia en el poder adquisitivo, lo que  

pagamos en México viene estando en la estratósfera. Eso sí: allá el consumidor tiene que comprar su teléfono y acá lo 

incluyen en el plan (uno se lo queda al final de los dos años que tiene que firmar con la empresa telefónica). No obstante, un 

iPhone 5 cuesta alrededor de 11 mil pesos. Aunque incluyéramos este costo, sigue siendo exorbitante la diferencia entre el 

precio de un servicio de celular en el primer mundo y el de este pobre país tercermundista en el que vivimos. Sabemos la 

razón detrás de dicha desgracia. Aquí existe un cuasi-monopolio que controla la telefonía fija, el acceso a internet y la celular: 

América Móvil. Sus competidores no le hacen ni cosquillas. Telmex y Telcel siguen dominando el mercado y haciendo, por 

tanto, lo que se les pega la gana. Cobran precios astronómicos y dan mal servicio. No deberíamos de sorprendernos: así son 

los monopolios. El señor Slim está en lo suyo: exprimiendo a los consumidores. No es gratuito que sea uno de los hombres 

más ricos del mundo. Y seguirá exprimiendo mientras el gobierno se lo permita. Él sólo va a competir cuando lo obliguen. Esa 

es —y supongo que sigue siendo— la idea de la Reforma en Telecomunicaciones aprobada el año pasado. El problema es que 

la ley reglamentaria está atorada en el Congreso. Y mientras los legisladores siguen retrasándose, los consumidores 

continuamos pagando un servicio malo y caro. ¿Qué tan malo? Hace poco el Foro Económico Mundial (FEM) publicó el 

Reporte 2014 de Tecnología de la Información Global. Ahí miden el ranking de las Tecnologías de Información y 

Comunicación (TIC) de 148 países a través de un Índice de Preparación de las Redes (IPR). En el reporte de este año, México 

cayó 16 posiciones en el ranking mundial con respecto al del año pasado: “A pesar de algunos avances en la ampliación y 

mejora de su infraestructura en las TIC (lugar 81 mundial) y de su absorción por parte de los individuos (lugar 89), esto no 

ha sido suficiente para ponerse al día con los avances en otras economías: por tanto, México no ha logrado converger 

digitalmente con las economías más avanzadas. El costo de acceso a la infraestructura de las TIC existentes sigue siendo alta 

(puesto 93 del ranking) y la calidad de su sistema educativo (sitio 119) constituye un grave problema para dotar al país de las 

habilidades necesarias para una economía cambiante y más digital. Todo esto se traduce en bajos niveles de uso de las TIC  
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por parte de los individuos y las empresas, a pesar de los esfuerzos significativos del gobierno de ofrecer muchos de sus 

servicios en línea (28), con lo que se logran buenas tasas de participación electrónica de los ciudadanos (25). Además, su 

ecosistema de innovación necesita fortalecerse; en general las empresas mexicanas tienen una baja capacidad para innovar 

(75) lo que resulta en bajos impactos económicos (80) con una población que se concentra en gran medida en actividades de 

baja productividad y pocos puestos de trabajo que se consideran intensos en conocimiento (97)”. Un dato destaca de las 54 

variables con las que el FEM calcula el IPR. Me refiero a la “Tarifa de minuto de celular medido en paridad de poder 

adquisitivo”. Entre más barato sea esta variable, mejor, ya que más gente y empresas pueden utilizar este servicio. De 148 

países, México se encuentra en el lugar 129 en esta variable. Eso quiere decir que el servicio es carísimo. Con orgullo, el 

señor Slim debería mostrarle este dato a sus accionistas: es de los que más cobra en el mundo. Y el gobierno se lo permite. 

Aunque al parecer ya estamos en proceso de cambiar. Nuestro Congreso nos prometió que la legislación para que haya más 

competencia saldrá en junio cuando debió de estar lista en diciembre pasado. Total: como ellos no pagan las cuentas de su 

celular… 

 
(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva…  

House of Cards muy casual:  

TODO fue casual, informal y muy cordial entre el Presidente y el actor, nos relatan. Después de la inauguración de un 

exclusivo hotel en Cancún, Enrique Peña Nieto había concluido su jornada de trabajo cuando se encontró con el actor Kevin 

Spacey, protagonista de la serie de televisión House of Cards. De manera breve, platicaron de la teleserie en la que don Kevin 

personifica a Frank Underwood, un hombre de poder, desalmado, que conoce los recovecos de Washington. Presidente y 

actor aprovecharon para tomarse unas fotografías. El encuentro se conoció por la cuenta de Twitter del actor, quien posteó 

una imagen con Peña Nieto. El mandatario hizo lo propio con la misma red social. Spacey acudió como invitado al Tianguis 
Turístico de Quintana Roo.  

CÓMO ESTARÁ el desorden político y las acusaciones de dispendio en Quintana Roo, que el PRI ha decidido enviar al ex 

gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, como delegado al territorio quintanarroense. El mandatario estatal Roberto Borge se ha 

caracterizado como viajero frecuente en varias partes del mundo, con la bandera de promocionar los destinos turísticos, pero 

también por realizar costosas fiestas temáticas y conciertos privados, nos dicen. La llegada del oaxaqueño a Quintana Roo es 

para ponerle un freno a don Roberto y evitar un nuevo escándalo al priísmo, nos comentan. Cómo estará la cosa para que 
Ruiz, quien dejó el gobierno oaxaqueño en manos de la oposición, haya viajado a esas tierras…  

LA CASA de la noche, de la oscuridad, es la adaptación del nuevo Instituto Federal de Telecomunicaciones, a cargo del 

comisionado Gabriel Contreras Saldívar. Las decisiones relevan tes del IFT se han estado tomando al calor de la opacidad. Los 

comisionados se enfrascaron el martes en el debate de los lineamientos para la concesión única, tarea de la que tenían 

conocimiento desde septiembre de 2013 y que no resolvieron bajo el argumento de no contar con una ley secundaria. Todo 

de madrugada, en el límite de los tiempos legales y sin que llegaran a una resolución. La actitud de los comisionados 
comienza a generar sospechas entre analistas y jugadores de telecom, nos comentan. ¿Muchas presiones o novatada? 

UN ENCUENTRO que se antoja muy interesante es el que tendrán hoy el canciller José Antonio Meade y el príncipe Felipe de 

Borbón en la ceremonia de toma de posesión de Luis Guillermo Solís como presidente de Costa Rica. Se prevé que don José 

Antonio y el príncipe español traten asuntos que van desde la Cumbre Iberoamericana, que se realizará en México en 

diciembre próximo, hasta un tema que puede ser de tensión durante la visita del presidente Enrique Peña Nieto a España en 
junio próximo. Nos referimos al espinoso asunto del rompimiento de Pemex y Repsol.  

MUY AL ESTILO de treparse de manera inmediata en la coyuntura, la Comisión Especial sobre Casinos de la Cámara de 

Diputados, coordinada por el perredista Fernando Zárate, ahora sí va a am pliar su labor hacia la red de protección judicial, 

integrada por ex jueces, jueces y magistrados, que tejió el Zar de los Casinos, Juan José Rojas Cardona, y que ha venido 

documentado EL UNIVERSAL. Los legisladores van en tres rutas: lograr que la Secreta ría de Gobernación siga acciones 

legales contra las casas ilegales de apuestas y la revisión, permiso por permiso, de las empresas que operan en el país. La 
apuesta es que los diputados reviren fuerte, nos dicen.  
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(Redacción, página 02)  

Reforma-Templo Mayor… 

PUES con la novedad de que los priistas resultaron tener más pudor que los perredistas.  

CUANDO ESTALLÓ el escándalo de acoso sexual por parte de Cuauhtémoc Gutiérrez contra sus empleadas, pa‟ pronto la 
dirigencia nacional del PRI puso en marcha el mecanismo para echarlo de sus filas.  

EN CAMBIO, las acusaciones y denuncias contra Mauricio Toledo, el delegado en Coyoacán, se suceden una tras otra -y ahora 
también contra su hermano Nelson Toledo- y en el PRD nadie parece inmutarse.  

RESULTA CURIOSO que el asunto no le merezca ni una sola palabra a Jesús Zambrano, pero sobre todo a Carlos Navarrete, 
quien trae como una de sus banderas la de limpiar la casa en cuanto llegue a la presidencia del partido.  

HABRÁ quienes dicen que esto pone en claro que los To ledo les son útiles a Nueva Izquierda… a pesar del costo del 
desprestigio. ¿Y los valores, apá? 

AL GRITO de “más vale levantarse una hora antes que quedar fuera de la foto”, el gobernador Roberto Borge se sumó de 

último minuto al reclamo para cambiar el horario en Quintana Roo. 

QUIENES promueven desde hace bastante tiempo ese proyecto pueden dar fe de cómo el mandatario priista se oponía a 
perder un par de horas de sueño.  

SIN EMBARGO, con la visita de Enrique Peña Nieto al tianguis turístico, Beto Borge se puso las pilas y ya anda abanderando la 
idea de beneficiar al turismo -tan importante para la región- aumentando las horas de sol.  

AHORA ya nomás falta ver que el repentino activismo del gobernador se transforme en cabildeo efectivo ante los 
coordinadores parlamentarios en San Lázaro, que son quienes tienen archivado ese dictamen.  

EL QUE estará en la banca por unos días es Mikel Arriola, el aguerrido titular de la Cofepris.  

RESULTA que se rompió un tendón del bíceps durante el partido en el que quedó campeó n nacional de jai-alai y que le dio el 
boleto para disputar el Mundial que se llevará a cabo en septiembre próximo.  

LO SORPRENDENTE es que la lesión ocurrió a la mitad del encuentro y, pese a eso, el funcionario sacó la casta, siguió 
jugando y, al final, ganó. ¡Qué tal! 

MÁS DE UNO se pregunta cómo fue que Kevin Spacey terminó tomándose una “selfie” con Enrique Peña Nieto en Cancún.  

ALGUNOS CREEN que el Presidente invitó al actor para que, en su papel del maquiavélico Frank Underwood, lo asesorara 
para que las leyes secundarias de telecomunicaciones pasen con tanta facilidad como lo hacen en “House of Cards”.  

OTROS DICEN que más bien fue al revés: que Spacey vino a México a buscar inspiración para los nuevos capítulos de su 
retorcida historia de ambición y poder. 

Y LOS MENOS suponen que, a lo mejor, el presidente Peña quiso tener contacto con Hollywood, nomás como entrenamiento 
para cuando se siente a debatir la reforma energética con Alfonso Cuarón.  

(Redacción, página 10)  
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